
Stadt Staßfurt 
 

 

 
         Datum: 02.02.2021  

 
N i e d e r s c h r i f t  

 
Die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Senioren und Soziales (JSuS_10_VII) wurde 
am Dienstag, 02.02.2021 im Dorfgemeinschaftshaus Hohenerxleben, Kastanienallee 3, OT 
Hohenerxleben, Staßfurt durchgeführt. 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr Ende: 19:50 Uhr 
 
 
Teilnehmer 
 
Anwesend: 

Fraktion CDU 
Herr Christian Iser   
Herr Peter Rotter   

Fraktion DIE LINKE 
Herr Klaus Dieter Magenheimer (Vertreter für Frau Görke) 
Herr Peter Maier   

Fraktion SPD/Grüne 
Herr Michael Hauschild   

Fraktion AfD 
Herr Hans-Günter Pilz   

Fraktion FDP 
Herr Steffen Seebach   

Protokollantin 
Frau Tina Wendt 

Verwaltung 
Herr Oberbürgermeister Sven Wagner 
Herr Florian Heidler – Fachbereichsleiter I 
Frau Ina Siebert – Fachdienstleiterin Schule, Jugend und 
Kultur 
Frau Christine Fischmann – Gleichstellungs- und Inklusions-
beauftragte 
Frau Jessica Krengel-Lienau – SB Stadtjugendpflegerin 

Jugendbeirat 
Frau Judy Marie Marnitz 

Presse 
Herr Enrico Joo – Staßfurter Volksstimme 
 

Abwesend: 

Fraktion DIE LINKE 
Frau Bianca Görke   

beratende Mitglieder (UBvS) 
Herr Ralf-P. Schmidt   

Stadtseniorenbeirat 
Frau Christel Görmer   
 
 

 
Stimmberechtigte: zu Beginn der Sitzung  7 
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Tagesordnung 

 
Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses  
 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung  
 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 

4. Feststellung der Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informationen und 
Veränderungen der Tagesordnung  
 

5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung  
 

6. Informationen der Verwaltung  
 

7. Einwohnerfragestunde  
 

     Beratung und Beschlussfassungen  
 

8. Haushaltsplanentwurf 2021  
 

9. Zahlung eines Zuschusses für die Schloss Theatrum Herberge Hohenerxleben 
Stiftung 
Beschlussvorlage 0308/2021 
 

     1. Änderungsantrag zur Vorlage 0308/2021 (DIE LINKE) 
Änderungsantrag 0308/2021/1 
 

10. Änderung der Angebote des Staßfurter Ferienpasses ab 2021 
Beschlussvorlage 0309/2021 
 

11. Konzeption Jugend- und Bürgerhaus 
Beschlussvorlage 0310/2021 
 

12. Vereinbarung mit der SALEG zur Erstellung einer Entwicklungskonzeption für die 
Kindertageseinrichtungen in der Stadt Staßfurt 
Beschlussvorlage 0313/2021 
 

13. Anfragen und Anregungen 
  
 
Nichtöffentlicher Teil 

14. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung  
 

15. Anfragen und Anregungen  
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Niederschrift 
 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses  
  

Herr Hauschild eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Senioren und 
Soziales und begrüßt alle Anwesenden.  

    
 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung  
  

Die ordnungsgemäße Einberufung wird festgestellt.  
    
 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  

Es sind 7 von 7 stimmberechtigten Mitgliedern des Ausschusses anwesend. Die 
Beschlussfähigkeit wird festgestellt.  

    
 4. Feststellung der Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informatio-

nen und Veränderungen der Tagesordnung  
  

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festgestellt.  
    
 5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung  
  

Herr Hauschild lässt über die Niederschrift vom 24.11.2020 abstimmen: 
 
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 2 
 
Die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung wird ohne Änderungen festge-
stellt.  

    
 6. Informationen der Verwaltung  
  

Frau Siebert  
informiert über folgende Themen: 
 
Kita „Pusteblume“ 
Für die abgeschlossene Baumaßnahme Kita „Pusteblume“ werden zurzeit von 
den Fachplanern die Schlussrechnungen, die Abnahmedokumentationen und die 
Wartungsverträge geprüft bzw. bearbeitet. 
 
Kita „Benjamin Blümchen“ 
Die Arbeiten an der Kita „Benjamin Blümchen“, zukünftig Kita „Abenteuerland“ 
sind in den letzten Zügen. Die Außenanlagen sind zu 90 % fertiggestellt. Die letz-
ten Absprachen bzgl. des Standortes des neu anzuschaffenden Spielgerätes 
wurden getroffen. Im Bereich des ELT-Hausanschlussraumes erfolgte die Instal-
lation bereits zu 85 %. Der Einbau der Akustikdecken im Ostflügel ist zu 80 % 
erfolgt. In Absprache mit der für den Bodenbelag zuständigen Firma erfolgt der 
Einbau der Akustikdecke im Westflügel ab dem 12.02.2021. Ebenfalls voneinan-
der abhängig gehen die Maler- und Bodenbelagsarbeiten voran. Zwischenzeitlich 
musste ein anderer Kautschukbelag gewählt werden, da Lieferschwierigkeiten 
den Einbau verzögert haben. Die Schlosserarbeiten sind zu 95 % fertiggestellt. 
Hier hängt die Beendigung des Auftrages vor allem von den Witterungsverhält-
nissen ab. Im Februar findet auch die Objektmontage im Bereich Heizung, Lüf-
tung und Sanitär statt. Die Lieferung und Montage der Küchenausstattung erfolgt 
in KW 10/21. In Kürze stehen die Bauanlaufberatungen für die Schließanlage und 
die Gebäudeendreinigung an. Geplantes Ziel der Gesamtfertigstellung ist Ende 
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März 2021. 
 
Kita „Spatzennest“ Atzendorf 
Die Kita befindet sich aufgrund zweier positiv getesteter Kinder bis zum 
10.02.2021 in Quarantäne. Davon sind nur die Atzendorfer Kinder sowie die Er-
zieherinnen betroffen. Die Kinder aus Förderstedt sind nicht betroffen. Sie waren 
keine Kontaktpersonen. 
 
Kita „Zwergenland“ 
Die Wirtschaftlichkeitsuntersuchung des Planungsbüros Kirchner & Przyborowski 
bezüglich einer Sanierung oder einem Neubau liegt nun vor und wird derzeit in 
der Verwaltung bewertet. Es wird zur nächsten Sitzungsrolle eine Mitteilungsvor-
lage vorgelegt. 
 
Notbetreuung Kitas 
Von den 795 angemeldeten Kindern befinden sich momentan 262 Kinder in der 
Notbetreuung. 
 
CO²-Melder 
In allen Kitas und Grundschulen wurden nun CO²-Melder angebracht. 
 
Herr Rotter 
Es befinden sich ca. ein Drittel der Kinder in der Notbetreuung. Wie wird die Situ-
ation arbeitskräftemäßig abgedeckt? 
 
Frau Siebert 
Die Kinder sind nach wie vor in Gruppen aufgeteilt. Die Erzieherinnen und Erzie-
her haben alle flexible Arbeitsverträge, wo die Stunden nach Bedarf angepasst 
werden können bzw. auf die Mindeststundenzahl minimiert werden können. 

    
 7. Einwohnerfragestunde  
  

Frau Schmidt 
Die Hortkinder des Bergmännchens und des Sandmännchens sollen im BBRZ 
und im Sodawerk in Staßfurt untergebracht werden, allerdings unter der Bedin-
gung, dass die Hortgruppen aus ihren bisherigen Einrichtungen losgelöst werden 
und dort als eine eigene Horteinrichtung geführt werden sollen. Wieso möchte 
man zwei Kindertageseinrichtungen sowie zwei Erzieherteams zerreißen für ei-
nen Übergangszeitraum? 
 
Frau Siebert 
Es fanden noch nicht alle abschließenden Gespräche mit dem Bauordnungsamt 
usw. statt. Ob es jetzt eine vorläufige oder eine dauerhafte Lösung wird, hängt mit 
der Betriebserlaubnis zusammen. Ich kann zu diesem Zeitpunkt noch nicht sa-
gen, ob es eine eigene Einrichtung wird. Im Prinzip ändert sich auch erst einmal 
nichts. Momentan sind die Erzieherinnen und die Hortkinder auch räumlich ge-
trennt. Es wäre in diesem Fall nur eine andere Räumlichkeit. 
 
Frau Schmidt 
Wenn Sie die Erzieherteams zerreißen, finde ich nicht, dass es sich dabei nur um 
die Räumlichkeit handelt. Sie sind momentan auch in einer separaten Einrich-
tung, durften aber trotzdem Teil der Kita bleiben. Ich verstehe nicht, warum es 
dann auf einmal anders sein soll.  
 
Frau Siebert 
Mit der Betriebserlaubnis ist das schon etwas anderes, auch jetzt schon in der 
Goethe-Schule. Wir haben momentan eine Betriebserlaubnis für einen Hort, nicht 
für zwei Horte. 
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Frau Schmidt 
Es macht bei der Elternschaft den Eindruck, dass man die Kita Stück für Stück 
wegrationalisieren möchte. Es wäre ein gutes Zeichen von der Stadtverwaltung, 
wenn man versuchen würde, beide Horten in einer Einrichtung zu erhalten. 
 
Frau Siebert 
Man muss abwarten, was seitens des Salzlandkeises genehmigt wird und was 
wir machen dürfen. Das liegt nicht in unserem Ermessen.  
 
Herr Hauschild 
Wir befinden uns noch in einer Bearbeitungsphase und noch nicht in einem Ver-
tragszustand. Ich möchte im Namen des Ausschusses darum bitten, dass wir 
diesbezüglich weiter informiert werden und auch die Gremien dabei sind. Es kann 
kein alleiniges Thema der Verwaltung sein. Es gehört dazu ein Netzwerk aus der 
Verwaltung, der Elternschaft, des Kuratoriums und des Ausschusses. Alle sollten 
an dieser Lösung mitarbeiten. 
 
Herr Wagner 
Etwas anderes war nie vorgesehen.  

    
  Beratung und Beschlussfassungen  
    
 8. Haushaltsplanentwurf 2021  
  

Herr Wagner 
führt in den 1. Haushaltsplanentwurf für das Haushaltsjahr 2021 ein. 
 
Herr Heidler 
erläutert die Entwicklung des Jahresergebnisses und macht einige Ausführungen 
zum Ergebnis- und Finanzplan 2021. 
 
Frau Fischmann 
stellt das Budget der Gleichstellungs- und Inklusionsbeauftragten vor. 
 
Frau Siebert 
stellt das Budget des Fachdienstes 40 – Schule, Jugend und Kultur vor. 
 
Herr Hauschild 
Ich möchte der Verwaltung für das umfassende Werk danken. Es stecken sehr 
viel Fleiß, Sachkenntnisse und Kompetenzen dahinter. Wir haben heute die all-
gemeinen Ausführungen und die detaillierten Ausführungen zu den Budgets be-
kommen sowie die Entwicklungsrichtung gehört. Wir haben verstanden, dass wir 
im Jahr 2021 noch ein gutes Polster haben und die finanzielle Lage in 2022 
schwieriger wird. In der nächsten Sitzungsrolle werden wir den Entwurf noch 
einmal besprechen und sollten dann zu einer Beschlussfassung kommen. 

    
 9. Zahlung eines Zuschusses für die Schloss Theatrum Herberge Hohenerxle-

ben Stiftung 
Beschlussvorlage 0308/2021 

  
Es gibt Beratungsbedarf. 
 
Herr Hauschild beantragt das Rederecht für Frau Kruse zum TOP 9 – Zahlung 
eines Zuschusses für die Schloss Theatrum Herberge Hohenerxleben Stiftung. 
 
Alle Ausschussmitglieder sind mit dem Rederecht einverstanden.  
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  1. Änderungsantrag zur Vorlage 0308/2021 (DIE LINKE) 
Änderungsantrag 0308/2021/1 

  
 Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt vorbehaltlich der Förderung des Pro-

jektes „Der Kaiserhof den Bürgern“ zur Erhöhung der Eigenmittel der Schloss 
Theatrum Herberge Stiftung einen Zuschuss in Höhe von 6000,00 €. 
Zur Sicherung soll vorher eine Absichtserklärung (letter of intent) geschlossen 
werden, um die Höhe der Eigenmittel gegenüber dem Fördergeber darstellen zu 

können.  
    

 einstimmig angenommen  
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   

  
 Beschlussvorschlag: 

Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Zahlung eines Zuschusses an die 
Schloss Theatrum Herberge Hohenerxleben Stiftung in Höhe von 6.000,00 € für 
das Bürgerbeteiligungsprojekt „Der Kaiserhof den Bürgern“. 
    

 mit Änderungen angenommen  
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 10. Änderung der Angebote des Staßfurter Ferienpasses ab 2021 
Beschlussvorlage 0309/2021 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf. 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Änderung der kostenlosen Nut-
zungsmöglichkeiten des Staßfurter Ferienpasses für Einrichtungen in Träger-
schaft der Stadt Staßfurt gemäß Anlage. 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 11. Konzeption Jugend- und Bürgerhaus 
Beschlussvorlage 0310/2021 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf. 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Konzeption des Jugend- und Bür-
gerhauses Staßfurt/Nord. 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 12. Vereinbarung mit der SALEG zur Erstellung einer Entwicklungskonzeption 
für die Kindertageseinrichtungen in der Stadt Staßfurt 
Beschlussvorlage 0313/2021 

  
Es gibt Beratungsbedarf. 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt, die im Anhang beigefügte Vereinba-
rung zwischen der Stadt Staßfurt und der SALEG Sachsenanhaltinische Landes-
entwicklungsgesellschaft mbH zur Erstellung einer Entwicklungskonzeption für 
die Kindertageseinrichtungen in der Stadt Staßfurt abzuschließen. 
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 einstimmig angenommen  
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 2   
 

 13. Anfragen und Anregungen  
  

Es gibt keine Anfragen und Anregungen.  

 

 

 
Michael Hauschild 
Ausschussvorsitzender 

Tina Wendt 
Protokollantin 

 


